
※ 質問の趣旨・要旨は、わかりやすく記載するようご配慮ください。 

受付 
令和 ５年 ８月 23 日 

午前・午後 ８時 30 分 

 

一  般  質  問  通  告  書 
 

令和 5 年 8 月 23 日 

 
高山村議会議長 西原 澄夫 様 

 

高山村議会議員 山 嵜 秀 治           
 
質 問 事 項 質問の趣旨 

1、マイナンバーカー

ドについて 

 

 マイナンバーカードをめぐる混乱は深まるばかりである。本人以外の公的

給付金の受け取り口座の誤登録、マイナ保険証に他人の情報が登録される、

他人の年金記録が閲覧されるなど、トラブルは多方面に及んでいる。不安解

消にはマイナンバーカードの運用を一旦停止し、完全・確実な総点検が必要

だ。 

質問要旨と質問 

・本村のマイナンバーカードの交付率はどの程度か。これに関連して、国は

交付率 73.25％以上の市町村に 500 億円分の特別分について優遇するとした

が、これをどう受け止めているか。 

・マイナンバーカードの取得者の内、健康保険証を紐づけしている割合はど

の程度か。これによるトラブルは起きていないか。 

・2024 年秋に健康保険証を廃止するとしているが、国民の批判と中止の声は

大きく広がっている。これまで通りに紙の保険証を存続することが求められ

ていると思うがどう考えるか。 

 

質 問 事 項 質問の趣旨 

2、給食費の無償化に

ついて 

 給食費の無償化を実施している自治体は全都道府県に広がり 482 自治体と

なっている。村長は 6 月議会で、「次年度では給食費の無償化に向けて検討し

ていくこととしている」と答弁している。そこでこの無償化に向けての教育

委員会の姿勢について伺う。 

 

質問要旨と質問 

・全国では 482 自治体が給食無償化に踏み切り大きく前進している。義務教

育無償の立場から、また、子どもたちの貧困化が問題となっているとき、給

食費の無償化は大事な取り組みといえるのでないか。村長が「次年度では・・・」

と答弁しているので、教育委員会もこれを進めるために全力を尽くすべきで

あり、積極的に働きかけるべきと考えるがいかがか。 

 

 

 

 
 

 

 



※ 質問の趣旨・要旨は、わかりやすく記載するようご配慮ください。 

 

質 問 事 項 質問の趣旨 

3、自衛隊への名簿提

供について 

 自衛官募集のために、若者の個人情報を記載した名簿を、紙や電子媒体の

名簿で自衛隊に提供した自治体が増えていることが防衛省の資料で明らかと

なっている。人権無視の提供で許されるものではない。 

 

 

 

質問要旨と質問 

・「名簿提供」について本村はどのように対応しているか。 

・対象者を抽出しての閲覧をしているのか。 

 

質 問 事 項 質問の趣旨 

   
 

 

 
 

質問要旨と質問 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 


